

LA TÊTE D'AFFICHE

Grande dame
125 ans,
ride»

conseil d'administration
Fribourg, qui a enregistré
record consécutif en 2016.

ANDRÉ KUDELSKI Le patron du groupe éponyme l'a annoncé hier: l'année 2016 a dépassé les attentes. Le bénéfice net – 74,8 millions de francs – est en hausse de 51,7%.



Remy Steinegger

FRANC JEU

En partenariat avec la Loterie Romande

Mardi, les paquets sont gratuits!



Des bénéficiaires font la queue devant les Colis du Cœur à Carouge (GE). Ils sont de plus en plus nombreux.

COLIS DU CŒUR C'est un petit miracle qui se répète tous les mardis de 8 h 30 à 18 h 30 au 16 de la rue Blavignac, à Carouge (GE). Près de trois mille paquets sont donnés gratuitement aux plus démunis par la grâce de 80 bénévoles. «Notre seule exigence, précise Serge Bednarczyk, président de la Fondation des Colis du Cœur, c'est que les demandeurs soient domiciliés dans le canton de Genève, vivent en dessous du seuil de pauvreté et que leur indigence soit certifiée par un service social.»

Plusieurs types de paquets sont distribués: ceux des célibataires diffèrent des membres d'une famille. «Par exemple, poursuit le président de la fondation, s'il faut aussi venir en aide à des enfants en bas âge, le colis contiendra, en plus des denrées alimentaires, des couches-culottes.» Chaque panier représente l'équivalent de deux à trois repas par personne. Il est composé essentiellement de produits secs (pâtes, riz, légumes secs) et de produits frais (légumes, fruits) ainsi que de lait pour les enfants. L'origine des dons est diverse. Mais une grande part provient de

la Fondation Partage. Une véritable banque alimentaire genevoise qui redistribue à des associations diverses, dont les Colis du Cœur, les surplus provenant de petits et grands distributeurs. «Cela ne suffit toutefois pas à offrir des bases de repas équilibrés. Nous devons ajouter des produits frais, du lait, des œufs, par exemple. C'est là qu'intervient la Loterie Romande, qui nous soutient depuis plus de 20 ans.»

Précarité ambiante

Une aide d'autant plus précieuse que les statistiques donnent le tournis. Rien que mardi dernier, 2742 colis ont été distribués, soit 600 de plus qu'il y a une année, à la même époque. «Nous ressentons pleinement la précarité ambiante, qui se conjugue aussi avec l'augmentation de l'immigration», poursuit Serge Bednarczyk. En 2010, les Colis du Cœur comptaient 43 000 bénéficiaires. En 2016, ce chiffre avait presque triplé. Et ce n'est pas fini: selon les prévisions, de nouveaux tristes records seront battus en 2017.

● VICTOR FINGAL

victor.fingal@lematin.ch